

Tauschregal – Tauschgarage - Tauschladen

Wie alles begann - im Coronasommer 2020

Auf dem Gelände der Hl. Kreuzkirche in 56564 Neuwied, wurde ein Regal, mit einigen aussortierten Haushaltswaren, aufgestellt.

Es entwickelte sich schnell zu einem Treffpunkt, in dem jede Art von Hausrat, der größtmäßig ins Regal passte, seinen Platz fand. Viele Nutzer konnten Dinge des täglichen Bedarfs, Deko und auch Kleidung übernehmen. Man traf sich am Tauschregal, coronakonform versteht sich. Ein unverbindlich agierendes Trio, wohnhaft in der Nachbarschaft, sorgte schnell und immer wieder im Regal für Ordnung.

Dem ersten Regal wurde bald ein zweites zur Seite gestellt und für Bücher und Kleidung zwei verschließbare Plastikschränke angeschafft. Durch Mundpropaganda sprach sich das Tauschregal schnell herum.

Mit der Ahrflut im Sommer 2021 erweiterten wir unser Engagement und sammelten in einer Garage der Kirchengemeinde alles, was im Ahrtal gebraucht wurde. Wochenlang wurden die Spenden dort angeliefert, entgegengenommen und ins Ahrtal weitergereicht. Das Helferteam wuchs entsprechend mit.

Zum Ende des Jahres 2021 zeigte sich, dass sich das Tauschregal, im Freien und ohne Aufsicht zunehmend zu einem Problemfall entwickelte. Regale und Schranktüren wurden mehrfach mutwillig beschädigt und waren irgendwann nicht mehr reparabel. Es war zu entscheiden das Regal zu entfernen oder in einem geschlossenen Raum unterzubringen.

Die Ahrtal-Spendengarage war die Lösung!

Die Kirchengemeinde war mit der kostenfreien weiteren Benutzung einverstanden und neben den, mit der Zeit weniger werdenden, Ahrtal Spenden konnten wir immer mehr gespendeten Hausrat und aussortierte Kleidung sowie Bücher entgegen nehmen. Wir bauten

stabile Regale ein und möblierten die Garage so, dass sich möglichst viel Präsentationsfläche und eine kleine Lagerfläche zum Sortieren ergab.

Das Tauschregal wurde zur Tauschgarage.

Ein Team von Ehrenamtlichen teilte sich fortan den Garagendienst. Feste Öffnungszeiten wurden eingerichtet.

Außer sonntags waren und sind wir täglich vor Ort.

Im Februar 2022, mit Beginn des russischen Angriffskrieges auf die Ukraine, konnten wir sehr viele der gespendeten Waren an Gäste aus der Ukraine, die in Neuwied Aufnahme gefunden hatten, weitergeben. Im Laufe der nächsten Wochen und Monate verstärkten viele der ukrainischen Gäste unser Team der Tauschgarage.

Heute gehören 18 Menschen verschiedener Nationalitäten zu unserem bunten Team.

Seit dem Herbst 2024 können wir die Nachbargarage ebenfalls als Tauschgarage nutzen. Hausrat, Deko, Bücher, Spielzeug u.a. können jetzt getrennt von Kleidung, Schuhen und Accessoires angeboten werden.

Wir haben die Erfahrung gemacht, dass der „Markt“ für second hand Waren in Neuwied sehr groß ist. Ebenso wie der Wunsch nach Nachhaltigkeit und Müllvermeidung. Jeder noch brauchbare Gegenstand gehört bis zum Schluss in den Kreislauf der Nutzung und erst dann in den Müll. Nur so kann es uns gelingen Ressourcen und Geld zu sparen!

Gleichzeitig geben die Spender ihre aussortierten Dinge gerne und mit einem guten Gefühl ab! Die Dinge werden hier **wertgeschätzt** und nicht selten auch **dringend benötigt**.

Unsere Teamer machen ihren Dienst gerne. Er bietet Gelegenheit zu Gesprächen und Begegnungen, die nicht selten auch den eigenen Horizont erweitern. Davon profitieren auch unsere Kunden, die sich oft schon für das nette Wort bedanken. Unsere

Teammitglieder aus der Ukraine und anderen Ländern nutzen die Möglichkeit die deutsche Sprache zu lernen, indem sie sie hören und sprechen. Darüberhinaus freuen wir uns, wenn wir unsere Zeit, so wie es uns individuell möglich ist, mit etwas das uns Freude macht ausfüllen können.

Wir können eine Mitarbeit in unserem Team also nur empfehlen!

UND

Wir möchten uns auch räumlich vergrößern!

Wir sind auf der Suche nach einem Ladengeschäft in der Innenstadt, das gut erreichbar ist und zudem mit einem WC sowie einem Strom- und Wasseranschluss ausgestattet ist.

Bitte geben sie uns Nachricht, wenn sie Interesse haben unser/e „Vermieter/in“ zu werden!

Dann würde aus der Tauschgarage der Tauschladen!

Wir freuen uns darauf!

Bis dahin bündeln wir Energien und tun uns mit dem ReThink e.V. zusammen. Ab dem 15. August 2025 ist die Tauschgarage ein Projekt des ReThink e.V.